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Зачем  
они  
это делают 

Валерия ВОРОБЬЁВА, шко-
ла № 1: 

—  К участию в конкурсах 
меня подтолкнули мои друзья и 
знакомые, которые стали вы-
кладывать посты в социальных 
сетях о том, что проходит отбор 
на тот или иной форум. Нравится 
участвовать, ведь в первую оче-
редь это даёт бешеный заряд 
мотивации, огромный опыт и но-
вых друзей. Никогда не устану 
говорить, что главная причина 
участия в мероприятиях и кон-
курсах — это люди, создающие 
невероятную атмосферу, кото-
рую очень не хочется покидать. 
Если говорить о дистанционном 
конкурсном отборе, то, конечно, 
победа — главное, ведь без неё 
не удастся попасть на сам «сбор 
активистов». А насчёт очного 
этапа, я думаю, что участия до-
статочно, чтобы ощутить ту са-
мую обстановку, ради которой 
приезжал. Новичкам хочу посо-
ветовать не бояться. Самое глав-
ное — начать, потом затянет. 

 Саша ДУБОВИКОВ, школа 
№ 1: 

— Мне конкурсы интересны 
тем, что появляется много новых 
возможностей, новые знакомства 
и много чего другого. Очень нра-
вится участвовать в конкурсах, 
так как они помогают мне ста-
новиться всё лучше и лучше. Я 
чувствую интригу — не знаешь, 
выиграешь или нет, пройдёшь в 
полуфинал или в финал. При-
сутствует и волнение, но со вре-
менем оно проходит, и появляет-
ся интерес. В конкурсе мне важ-
ны как победа, так и участие. 
Если не участвовать, то не будет 
результатов. Победа же не столь-
ко важна, сколько участие. Побед 
в жизни может быть много, но 
поучаствовать в каждом событии 
— самое интересное. В начале 
своего пути нужно не волновать-
ся и не огорчаться, если что-то 
не удаётся. Не получилось с 
первой попытки, так получится 
со второй. Самое главное — 
иметь интерес и желание. 

Лиза КАЗАКОВА, школа № 5: 
— Меня заинтересовало, что 

многие мои друзья участвуют 
в конкурсах. Я попробовала, и 
меня затянуло. Также меня при-
влекли новые знания и знаком-
ства. Мне ОЧЕНЬ нравится уча-
ствовать в конкурсах! Участвуя 
в конкурсе, я учусь, узнаю новое 
и повышаю свой уровень. Кон-
курс — это мой способ само-
выражения. Участвуя в различ-
ных мероприятиях, я всё мень-
ше стесняюсь чего-либо, мне 
проще заводить знакомства и 
выступать на сцене.  Я испы-
тываю какие-то светлые чув-
ства, радость, веселье, адре-
налин. Конечно, ещё я чувствую 
ответственность. Особенно ко-
гда представляю школу или ка-
кой-то коллектив. Я, конечно 
же, волнуюсь, и это совершенно 
нормально. А ещё когда уча-
ствую в мероприятиях, чувствую 
поддержку своих друзей, своей 
семьи, их веру в меня, и это 
помогает достичь большего. 
Главное в конкурсе — это, на 
мой взгляд, участие. Потому 
что именно он помогает полу-
чить определённый опыт, про-
анализировать свои ошибки, 
найти новых друзей.

«Большая Перемена», «Век-
тор Успеха», «Университет-
ские образовательные сме-
ны», «iВолга», «МолФест», 
«Лига Знаний». Лето и начало 
осени для городских школьни-
ков и студентов выдались по-
настоящему жаркими. И по-
годные аномалии здесь ни при 
чём. Такого количества кон-
курсов, в которых за короткое 
время усть-катавская моло-
дёжь приняла участие и до-
билась успеха, припомнить 
сложно.  

Ещё один интересный факт: 
становится больше не только ак-
тивностей, но и активистов. Пер-
вый выпуск в новом учебном году 
мы решили посвятить им. И пер-
вым даём слово нашим БУМов-
цам — они стали участниками 
нескольких проектов.   

Новые знакомства, море песен 
и зажигательных танцев, позна-
вательные мастер-классы, а также 
командные испытания — это всё 
она, «Большая перемена–2023». 

О соревнованиях с интересным 
названием я услышала давно, но 
принять в них участие решила 
только в этом году. «Большая Пе-

ремена» — это конкурс для школь-
ников и студентов СПО. «Место, 
где твоим талантам есть место» 
— так звучит главный девиз ме-
роприятия. Слоган выбран не слу-
чайно, ведь на «Большой Пере-
мене» каждый участник может по-
казать свои личные качества, по-
лучить новые знания в различных 
областях жизни, а также заря-
диться эмоциями, которые оста-
нутся в памяти на долгое время. 
Успешно пройдя дистанционный 
этап соревнований, я стала по-
луфиналистом конкурса и отпра-
вилась покорять новогоднюю сто-
лицу Сибири — Ханты-Мансийск.  

На протяжении недели ребята, 
собравшиеся со всего Уральского 
федерального округа, активно 
проводили свой досуг. Организа-
ционные встречи, образователь-
ные программы, экскурсии по го-
роду и мотивационные встречи с 
интересными спикерами меня-
лись одни за другими. О свобод-
ном времени на «Большой Пе-
ремене» можно и не мечтать, 
ведь всё расписано поминутно. 
Наполниться энергией на день 
помогала утренняя зарядка с чем-
пионом. Весёлая музыка и пара 

простых разминочных движений 
— и вот ты уже бодр, а в глазах 
нет и капли сна. Заряд хорошего 
настроения на день получен. Се-
редина смены выдалась для 
участников конкурса напряжён-
ной. В это время для полуфина-
листов прошло одно из главных 
заданий соревнований — реше-
ние и защита кейсов. Объеди-
нившись с другими участниками, 
мы стали сплочённой командой 
и с успехом справились с постав-
ленной задачей. Этот конкурс — 
хорошая возможность показать 
свои таланты, приобрести новые 
знакомства и отлично провести 
время. Хочу поблагодарить руко-
водство УКИТТ, директора Павла 
Владимировича Лизунова и моего 
наставника Елену Константиновну 
Мальцеву. Без вас эта поездка 
бы не состоялась! Спасибо вам. 

Желаю каждому прочувство-
вать атмосферу конкурса на себе 
и убедиться в том, что «Большая 
Перемена» — это маленькая се-
мья. Участвуйте, кайфуйте, по-
беждайте и главное — верьте в 
мечту, и тогда она обязательно 
сбудется! 

Анастасия КОРНЕЕВА. 

«iВолга–2023» — форум, ко-
торый я ждал целый год и который 
открыл для меня новые горизонты 
и возможности! Целеустремлён-
ные, креативные, идейные ребята 
собираются в Самарской области 
на Мастрюковской поляне, чтобы 
провести восемь дней в компании 
единомышленников и экспертов 
в области организации мероприя-
тий со всей страны. Я выбрал 
для себя направление «Поколе-
ние Первых», ведь эта деятель-
ность занимает большое место в 
моей жизни. Посмотреть на неё 
с другого ракурса было мне не 
только интересно, но и необхо-
димо. Удивительно, но самой ин-
тересной темой на форуме стала 
для меня тема космоса! Нам уда-
лось пообщаться с космонавтом, 
который ответил на все вопросы, 
которые у нас были. 

Благодаря «Поколению Пер-
вых» я понял, что пробовать себя 
в других направлениях не трудно, 
вокруг всегда будут люди, которые 
помогут разобраться со всеми 
вопросами. 

Никита ПАХТУСОВ. 
Фото из личных архивов 

авторов.

Больше, чем конкурс.  
Это жизнь

(Продолжение на 2-й стр.)
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«Поезд Победы» — это му-
зей на колёсах, который ездит 
по всей России с 2020 года. 
Заехал он и к нам в Усть-Катав 
на три дня. Наша редакция по-
бывала на выставке. 

Она посвящена Великой Оте-
чественной войне. В поезде восемь 

вагонов, но локаций намного боль-
ше. Военная баня, лазарет, штаб 
маршала Рокоссовского, самый 
настоящий окоп и даже фашист-
ский концлагерь. На каждой лока-
ции чувствуется своя атмосфера. 
Когда заходишь в один вагон, ста-
новится холодно, в другом чув-

ствуешь запах бани... Параллельно 
в наушниках голосом актрисы зву-
чит история Лиды, которая прошла 
войну, будучи машинистом поезда! 
Лида — собирательный образ. Ос-
новным прототипом стала старший 
машинист паровозной колонны, 
Герой Социалистического Труда, 

Почётный железнодорожник Елена 
Мироновна Чухнюк. Во время Ве-
ликой Отечественной войны она 
водила воинские поезда с оружием 
и боеприпасами к линии фронта 
— под Ельцом, Сталинградом, 
Курском, на Днепре. Эта история 
никого не может оставить равно-
душным. Она про горе, которое 
несёт война, про преодоление 
трудностей и, конечно, про Победу. 
Когда я её слушала, на глазах на-
ворачивались слёзы. 

Все экспонаты в поезде выгля-
дят очень реалистично. В самом 
первом вагоне показаны счастли-
вые люди, которые ещё не знают, 
что скоро начнётся война... Во вто-
ром сразу чувствуется, что люди 
узнали о начале войны — на их 
лицах паника и страх. В следую-
щем вагоне можно увидеть наших 
солдат, которые едут на фронт за-
щищать Родину. Четвёртый вагон 
воссоздаёт обстановку концлагеря. 
Немцы перевозили наших солдат 
в товарных вагонах. Так как воен-
нопленных было очень много, они 
ехали стоя по многу дней. В пятом 
вагоне мы увидели, как выглядит 
лазарет: в нём солдаты, врачи и 
медсёстры. Оказывается, операции 
солдатам делали прямо на ходу! 
Необычная баня прямо в поезде 
— это мы увидели в шестом ваго-
не, где пахло мылом и вениками. 
Дальше — уголок генерала Кон-
стантина Рокоссовского, это его 
штаб. Здесь даже был танковый 
пулемёт. Завершает выставку на 
колёсах победный, восьмой вагон. 
Здесь совсем другая атмосфера 
— люди возвращаются домой. По-
беда! Война закончилась, на лицах 
пассажиров улыбки и счастье. 

На этой войне погибло очень 
много солдат, офицеров, мирных 
жителей. Все они герои. Мы всегда 
будем их помнить и гордиться ими. 

София ГРИГОРЬЕВА. 
Коллаж автора.

Музей едет к вам!

Поезд-музей никого не оставит равнодушным

Команда школы № 1 достой-
но выступила в финале ин-
теллектуального турнира 
«Лига Знаний: школы и коллед-
жи». Елизавета Семионова, По-
лина Форкош, Владислав Муф-
тиев, Константин Машкин, 
Богдан Ронжин, а также их на-
ставник Мария Сергеевна Ак-
шенцева представляли всю Че-
лябинскую область в столице.  

После их отъезда родная шко-
ла держала кулачки и трепетно 
ждала результатов. Итог: 11 место 
среди 89-ти регионов страны! Это 
очень весомый результат, ведь 
это команда обычных учеников 
из обычной школы с обычными 
учителями! А с чего всё началось? 
Каждый из наших умников и ум-
ниц  сначала прошёл индивиду-
альный этап, потом — командный, 
затем  — региональный.  

— Всё благодаря Марии Сер-
геевне, она у нас замечательный 
наставник, — говорит Полина 
ФОРКОШ. — Если бы не она, 
мы бы даже не поучаствовали, 
потому что это она предложила 
свои силы попробовать в этом 
конкурсе. Она тот человек, кото-
рый поделится с тобой опытом и 
какими-то знаниями.Также её под-
держка имела очень большое 
значение. Мария Сергеевна все-
гда была рядом и подбадривала. 

Победа на областном уровне 
привела команду на всероссий-
ский этап.  

— Когда узнали о результатах 
регионального этапа, — делится 

эмоциями Елизавета СЕМИ-
ОНОВА, — каждый из нас был 
невероятно счастлив. Это при-
ятно, когда ты на протяжении 
долгого времени работаешь над 
сложной задачей и в итоге полу-
чаешь желаемый результат! В та-
кие моменты чувствуешь настоя-
щее счастье и понимаешь, что у 
нашего потенциала границ просто 
не существует!  

В общей сложности для всех 
этапов конкурса было подготов-
лено 830 вопросов. Специальной 
подготовки у наших ребят не 
было. Ученики решали тесты, по-
вторяли историю России, а в ос-
новном опирались на свои знания. 
Большая часть вопросов была 
связана с известными личностя-
ми, учёными, событиями нашей 
страны. Всероссийский этап про-
ходил в одном зале. В этот мо-
мент в нём находилось почти 500 

человек. Все были в равных усло-
виях. Телефоны предварительно 
сдали — за выход в Интернет 
команда была бы дисквалифи-
цирована. На одном из этапов 
устькатавцы набрали одинаковое 
количество баллов с тремя дру-
гими командами. Судьбу решили  
три дополнительных вопроса, 
после которых интеллектуалы из 
первой школы заняли почётное 
11 место. Ребятам вручили сер-
тификаты участников программы 
«Больше, чем путешествие» и 
различные подарки от «Движения 
Первых» и других партнёров. 

Детям в 21 веке очень важно 
проявлять себя в различных ак-
тивностях, ведь это даёт большой 
толчок для саморазвития. 

Полина ФОРКОШ:  
— Перед подростком, который 

участвует во многих конкурсах, 
открывается много возможностей. 

В первую очередь, это получение 
новых знаний, опыта, посещение 
каких-то новых мест и знакомство 
с интересными людьми, которые 
тебя вдохновляют. На примере 
«Лиги Знаний» было очень инте-
ресно пообщаться с ребятами — 
участниками регионального и все-
российского этапов. Каждый ин-
дивидуален. Эмоций было неве-
роятно много. А сам конкурс очень 
прокачивает логику и эрудицию. 
Мне кажется, что чем больше в 
подобных мероприятиях участву-
ешь, тем проще становится в сле-
дующих, ведь ты учишься думать 
в условиях ограниченного време-
ни, учишься искать в голове факты 
и соображать намного шустрее.  

Елизавета СЕМИОНОВА: 
— Этот проект стал для всех 

нас большим опытом. Мы поняли, 
что надо хорошо учиться в школе, 
а лучшая тренировка — это ре-
гулярное участие в подобных ин-
теллектуальных играх.  

Ребята отлично сработали од-
ной командой. Наши земляки  из 
обычной школы уральской про-
винции оказались сообразитель-
ней, чем ученики из лицеев и 
гимназий различных регионов 
страны. Это невероятно крутой 
результат. Теперь Усть-Катав — 
это не только столица самых тан-
цующих и спортивных детей Юж-
ного Урала, но и самых умных и 
эрудированных.  

Дарья СКРЯБИНСКАЯ. 
Фото из свободных 

источников.

Умники и умницы из Усть-Катава

Интеллектуалы из школы № 1 — одни из лучших в России

Зачем  
они  
это делают 

Елизавета СЕМИОНОВА, 
школа № 1: 

— Для меня каждый конкурс 
— это отдельная история со 
своими открытиями, воспоми-
наниями и незабываемыми эмо-
циями. Сейчас я являюсь фи-
налистом и полуфиналистом 
«Лиги Знаний: школы и коллед-
жи» и «Большой Перемены». 
Что меня в них заинтересова-
ло? Конечно же, возможности! 
Побывав на таких масштабных 
мероприятиях и турнирах, я 
приобрела множество новых 
друзей, попробовала себя в 
разных сферах деятельности и 
насладилась невероятной ат-
мосферой. Я ощутила эмоцио-
нальный подъём, интерес, удов-
летворение от проделанной ра-
боты и получила долгожданный 
результат. Участие в конкурсах 
помогает не сойти с истинного 
пути. Я чувствую, что расту, и 
это невероятные ощущения. В 
такие моменты чувствуешь на-
стоящее счастье. Я не буду 
скрывать тот факт, что для меня 
важна победа. Это замечатель-
ная мотивация и интерес. Ведь 
если я берусь за дело, я вы-
кладываюсь на полную. Но са-
мое главное — каждый должен 
чувствовать, что он уже побе-
дитель внутри себя, тогда вам 
покорятся любые вершины. Мой 
главный совет новичкам — это 
безусловная вера в себя. Кто, 
если не вы?  Открывайтесь но-
вым знаниям, умениям и этому 
миру! 

Анна БАРАНОВА, школа          
№ 1: 

— Я участвовала в конкурсе 
на участие в дополнительной 
общеразвивающей программе 
«Вектор Успеха» среди лиде-
ров ученического самоуправ-
ления и стала победителем. 
Так как я являюсь председате-
лем совета обучающихся МКОУ 
СОШ № 1, то я примерно по-
нимаю, что это за конкурс и в 
чём его суть. Этот проект стал 
отличной возможностью попро-
бовать свои силы, повысить 
самооценку и научиться чему-
то новому. Мне было очень ин-
тересно испытать себя, срав-
нить свои возможности с воз-
можностями конкурентов. Это 
стало стимулом для того, чтобы 
развиваться дальше, самоут-
вердиться. Для меня главным 
было участие. Оно дало воз-
можность насладиться процес-
сом, получить положительные 
эмоции от конкурса. Победа в 
конкурсе, я надеюсь, принесёт 
мне пользу в будущем. А ре-
зультатом «Вектора Успеха» 
будет форум победителей, и 
пройдёт он в ВДЦ «Океан». От 
этой поездки я ожидаю новых 
знакомств с интересными 
людьми и незабываемых впе-
чатлений. Что посоветовать на-
чинающим участникам? Не бо-
яться участвовать в конкурсах, 
верить в себя, и тогда всё обя-
зательно получится. 

Беседовала Софья  
СПИВАКОВА.

(Продолжение.  
Начало на 1-й стр.)
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За годы существования 
«БУМ»а эта газета сменила 
множество своих авторов и 
всё ещё продолжает радовать 
и восхищать жителей Усть-
Катава. Я вошла в число юн-
коров «БУМ»а совсем недавно, 
но с самого детства у меня 
был пример в виде близкого 
мне человека — сестры Ксении 
Тюковой. Она с улыбкой вспо-
минает дни, когда писала в 
эту газету. Ксюша уверена, 
что «БУМ» явно помог ей то-
гда и помогает сейчас. А наша 
семья бережно хранит все её 
статьи. Мне давно хотелось 
пообщаться с ней о дорогой 
сердцу газете и узнать о том, 
что осталось, а что ушло. И 
каково это было — писать 
статьи в газету «БУМ» 11 лет 
назад. 

Ксюша закончила филологи-
ческий факультет ЮУРГГПУ (Юж-
ноуральского государственного 
гуманитарного педагогического 
университета города Челябинска) 
по специальности «учитель рус-
ского языка и литературы» и про-
шла курсы журналистов. Газета 
«БУМ» помогла ей идти по дороге 
жизни и определить свой путь в 
будущем тем, что раскрасила се-
рые дни и подарила новое увле-
чение. Я всё ещё нахожу старые 
стихи и записки моей сестры в 
коробках на шкафах и каждый 
раз надолго засиживаюсь, держа 
в руках записи десятилетней дав-
ности. Я пришла в газету «БУМ» 
сейчас, и мне интересно, что 
было тогда, как же решила моя 
сестра войти в ряды юнкоров: 

 — В «БУМ» я попала в сред-
ней школе, очень хотела туда 
идти, но боялась. В итоге меня 

повела туда подруга. Мы напи-
сали сочинение, и нас взяли.  

 
С первых дней Ксюша влилась 

в работу и поняла, что это дело 
явно для неё. Любимым занятием 
было описывать что-то и делиться 
тем, что восхитило или поразило. 
Хотелось рассказать об этом так, 
чтобы читатели прочитали и ска-
зали: «Туда нам надо!», чтобы все 
это увидели и так же поразились.  

 — Я точно не помню, что 
именно писала первым, но помню, 
как писала про Таганай. У меня 
было очень много впечатлений и 
мне очень понравилось. Тогда и 
решила написать статью, — вспо-
минает Ксения. 

И сколько бы лет ни прошло, 
я думаю, что эмоции от первой 
опубликованной в газете статьи 
всегда будут яркими, особенно 
если ты заинтересован делом.  

 — Волнительно точно было, 
бабушка сразу газеты купила... 
Прикольно, что и учителя читали, 
и обсуждали что-то. Это было 
очень странно и удивляло сильно. 
Но и очень приятно на самом 
деле, — с улыбкой вспоминает 
Ксюша.  

Неизменно в редакции нашей 
газеты то, что юнкоры никогда не 
скучают. Они посещают разные 
мероприятия, участвуют в конкур-
сах, ездят на Журналину уже столь-
ко лет подряд! А главное — это 
запоминается надолго. Юные жур-
налисты не скучают, даже сидя на 
занятии. И в этом особенность на-
шей редакции, которая привлекает 
новичков в наши ряды. 

 — Мы ездили на Журналину, 
и это было очень классно, мы 
каждый день писали какие-то 
статьи, и у нас было много меро-

приятий. Постоянно куда-то ка-
тались, потом писали об этом. 
Мероприятия проводили, по го-
роду ходили много. С некоторыми 
ребятами мы до сих пор обща-
емся, знаем друг друга. Участво-
вать в таком — всегда здорово! 
— говорит Ксюша. 

И спустя годы умения, приобре-
тённые в редакции «БУМ»а, Ксю-
ше очень пригодились. Увлечение 
журналистикой повлияло на выбор 
будущей профессии и определе-
нию с увлечениями. Сейчас уме-
ние грамотно и красиво писать, 
фотографировать и интересно го-

ворить помогают ей в жизни. 
— «БУМ» точно открывает но-

вые возможности. Ведь сейчас я 
умею писать текст и грамотно ра-
ботать с ним, опять-таки умею 
фотографировать и помогать дру-
гим в этой теме. Это совсем не-
плохо, — делится своим опытом 
моя сестра. 

Я попросила Ксюшу сказать 
своё мнение о нынешнем 
«БУМ»е. 

— Я очень рада, что в «БУМ»е 
такие хорошие ребята сейчас ра-
ботают, что газета имеет такую 
длинную историю и всё ещё раз-

вивается. Нравится, что она со-
храняет привлекательность для 
молодёжи, и её читают, что есть 
ребята, которые находят для этого 
время, потому что «БУМ» меняет 
восприятие. Он помогает что-то 
найти для себя, развиваться и при-
тягивает к себе очень творческих 
подростков, которые умеют и стре-
мятся писать, фотографировать, 
рисовать что-то для газеты. Кото-
рые готовы тратить своё время, 
приходить, что-то обсуждать. 
Александра ХАЙРИСЛАМОВА.

Фото из личного
архива автора.

Уже 25 лет он меняет восприятие

Ксения Тюкова (слева) на XXII Журналине

Все вы знаете нашу газету 
«БУМ» — статьи на разные 
темы, новости из жизни мо-
лодёжи, фотографии активи-
стов, яркие рисунки, леген-
дарный забор! Для нас, юных 
корреспондентов, это нечто 
большее. Газета — не только 
место, где печатаются наши 
работы, где мы обсуждаем 

будущие статьи, где раду-
емся достигнутым результа-
там. Во время каждого заня-
тия мы стараемся улучшить 
навыки изложения мыслей, 
просто душевно общаемся, 
ходим на фотосессии, путе-
шествуем, призываем свой 
разум к творческому началу, 
в конце концов!  

Надеюсь, вы уже читали статьи 
об истории «БУМ»а — весь про-
шлый год мы рассказывали о том, 
с чего началась газета, кто были 
её редакторами и юнкорами в 
разное время.  Даже не верится, 
что столько разных людей соз-
давали наш «БУМ», а потом по-
шли по своей дороге в жизни. 
Пора показать вам то, какой газета 

является сейчас, и что остаётся 
за кулисами наших будней. В ре-
дакции всегда есть новобранцы, 
и их первое впечатление особен-
но интересно. 

Татьяна СИМБИРКИНА, в 
«БУМ»е только начинает:  

— Первое занятие мне очень 
понравилось, было познавательно 
и весело. У нас очень дружный 
коллектив, он мне очень нравится. 
Журналистика всегда привлекала 
моё внимание, и я рада зани-
маться ею, думаю, буду ходить 
сюда ещё долгое время! 

В этом учебном году, надеюсь, 
наши встречи станут ещё инте-
реснее. С недавнего времени мы 
начали занятия по программе 
«Голос.PRO». У каждого из нас 
есть какие-то особенности речи, 
например, нечёткость произно-
шения, а также свой способ из-
лагать мысли в общении. Мы 
рады возможности улучшить точ-
ность и выразительность нашей 
речи! Одним словом не скажешь, 
чем именно мы занимаемся на 
занятиях.  Каждая новая встреча 
особенная, хотя цель всегда одна: 
освоить азы журналистики и по-
пробовать себя на этом поприще. 
Каждый юнкор по-своему воспри-
нимает ценность опыта, получен-
ного в редакции «БУМ»а.    

София ГРИГОРЬЕВА, юнкор 
с двухлетним стажем: 

— Я считаю самым ценным 
опытом, который получила в га-
зете, общение с новыми и инте-
ресными людьми. Занятия у нас 
проходят очень интересно, после 

них у меня появляется вдохно-
вение писать статьи. На занятиях 
нас учат правильно излагать свои 
мысли — это очень здорово.  

Обязательный пункт на заня-
тиях — разговоры про предстоя-
щий номер. Бывает, он ставит 
нас в тупик.  Темы номера, статей 
для разных рубрик, что рассказать 
из новостей, у кого взять интер-
вью, как и где лучше собрать ин-
формацию — это мы обсуждаем. 
Удачи, как и проблемы, могут по-
явиться где угодно, но всё это  — 
часть интересной работы. 

Маргарита ШАИМОВА, в ре-
дакции второй год: 

— Лично мне иногда очень 
сложно решить, на какую тему 
написать статью, что-то может не 
нравиться. Или просто нет пред-
ставления, о чём я могла бы на-
писать. А бывает наоборот: мне 
сразу понятно, что я хочу полу-
чить, тогда и статья пишется бы-
стрее, и тему найти легче.  

Аделина АХМАДУЛИНА, этот 
учебный год в редакции для 
неё выпускной: 

— В сборе информации для 
статей мне помогает Интернет 
или интервью. Как источник ин-
формации, мне больше нравится 
интервью, ведь я могу пообщаться 
и познакомиться с интересными 
людьми. 

Уходя домой, мы уже строим 
планы, обдумываем сказанное 
на занятии или по-дружески об-
щаемся. А сейчас мы тихонечко 
ждём День рождения «БУМ»а. 
Интересно, почему? 

Марина АНТОНОВА. 
Фото из архива редакции.

«БУМ». И это всё о нём

Редакция газеты, 2023 год
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В настоящее время мы ак-
тивно пользуемся мессенд-
жерами, как средством свя-
зи. Потому что это быстро 
и удобно — можно написать 
человеку в любую точку 
мира в несколько кликов. А 
самое главное — совсем не 
приходится ждать, пока со-
общение дойдёт до собесед-
ника. 

Но так было не всегда. До по-
явления Интернета люди писали 
от руки, запечатывали письмо, 
отправляли его. Но это лишь по-
ловина всего процесса: нужно 
было ждать, пока почта доставит 
письмо адресату, после этого ожи-
дать ответа от собеседника, и 
только потом ты можешь получить 
долгожданное письмо. Поэтому 
в современном мире письма не 
пользуются такой популярностью, 
несмотря на то что почта разви-
вается, и письма доходят уже на-
много быстрее. 

Нашим юнкорам захотелось 
поучаствовать в акции «Письмо 
солдату». Уже тогда мы почув-

ствовали эту атмосферу напи-
сания писем. Благодаря акции, 
мы научились оформлять пись-
ма и довольно хорошо потре-
нировались. Но нам захотелось 
большего, и мы приняли участие 
ещё в одном проекте — «Дети 
— детям. Живые письма», в ко-
тором переписываются юные 
журналисты из разных городов. 
Этот проект существует уже два 
года! Ребята пишут письма друг 
другу, придумывают общее за-
дание, кладут подарочки и кра-
сиво украшают конверт своими 
рисунками. В прошлом учебном 
году мы переписывались с юн-
корами других детских редакций 
из Москвы, Иванова и села Уй-
ское. Поначалу нам было тяже-
ло начинать разговор, но после 
нескольких переписок мы на-
учились заявлять о себе нашему 
собеседнику и уже легко писать 
письма. Это отличная возмож-
ность подружиться со своими 
сверстниками из разных горо-
дов! Мне всегда нравился про-
цесс украшения письма и кон-
верта, потому что собеседнику 
будет приятно получить такое 
красивое письмо. В этом учеб-
ном году мы будем участвовать 
в проекте снова, поэтому я с 
нетерпением жду новых зна-
комств и увлекательных пере-
писок. 

Ева СУЛТАНОВА. 
Фото из архива редакции 

газеты «БУМ».

Живые письма

Написать живое письмо — увлекательное занятие

Каждый под-
росток задумы-
вался о своём 
будущем. Ведь 
после оконча-
ния школы нас 
будет ждать 
не только до-
машняя рабо-
та, но и взрос-
лая жизнь.  

Мне 17, и этот 
учебный год в 
школе для меня 
будет последним. 
Закончив деся-
тый класс, я за-
думалась о буду-
щем. Ведь скоро 
меня ждёт взрос-
лая жизнь. Взрос-
лая жизнь. Два 
слова, которые 
застают меня 
врасплох. Ведь, 
с одной стороны, 
я буду занимать-
ся теми делами, 
которые мне нужны. К тому же я 
буду самостоятельно решать, как 
мне поступить. Однако есть и 
другая сторона. Меня беспокоит, 
что проблемы, с которыми стал-
кивались мои родители, станут 
моими проблемами. И они будут 
возвращаться снова и снова. Я 
боюсь, что вся та идеальная 
взрослая жизнь, которую я пред-
ставляла в голове, не станет ре-
альностью. Это приведёт к тому, 
что я потеряю уверенность, мо-
тивацию, силу духа. Ведь я столк-
нулась с реальной взрослой 
жизнью. 

Какие слова приходят вам на 
ум при упоминании выражения 
«взрослая жизнь»? У меня это 
«работа», «деньги», «отдых», «са-
моразвитие». Набор слов, кото-
рый мне очень нравится. Однако 
в этом году мне пришлось столк-
нуться с работой и деньгами в 
реальности. Я работала офици-
антом и многое поняла после это-
го. Во-первых, физическая или 
умственная работа — это труд, 
который ты самостоятельно вы-
бираешь. Во-вторых, иногда ра-
бота и зарплата не соответствуют 
затраченным усилиям. У меня 
было такое, что я уставала боль-

ше морально, чем физически. 
После первых двух дней было 
желание всё бросить. Я могла 
отказаться, но подумала: «Тогда 
какой смысл вообще идти рабо-
тать?» Ведь на любой работе бу-
дет тяжело, а отказ от неё для 
меня значил, что я ещё не готова 
ко взрослой жизни. К тому же нет 
работы, которая не имеет никаких 
трудностей. В-третьих, уважение 
к чужому труду и времени очень 
важно. Даже если вы заплатили, 
это не даёт права грубо и безоб-
разно себе вести с персоналом. 
На работе были ситуации, где не 
только дети вели себя капризно 
и неподобающе, но и взрослые. 
Они допускали весьма нелестные 
замечания в мой адрес или в ад-
рес других ребят. Признаюсь, бы-
вали моменты, где мы сами были 
виноваты. Допускали весьма гру-
бые ошибки. Между прочим, имен-
но благодаря работе я научилась 
признавать их.  

Я рада, что удалось испытать 
себя, и теперь уже не так пере-
живаю. Я в предвкушении, какая 
взрослая жизнь меня ожидает.    

Аделина АХМАДУЛИНА. 
Рисунок Софии 

АХМАДУЛИНОЙ.

Ох уж эта  
взрослая жизнь

Всегда интересно, что пришло в очередном конверте
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